
Grundschule am Wald (Zeuthen)

Elternkonferenz

Datum:  13.1.2025, 18:30 Uhr
Ort:       GSaW, Musikraum
Teilnehmer: Siehe Anwesenheitsliste
Protokollantin: Sarah Heinig

Themen

Informationen 
durch die 
Schuleltern-
sprecherin 

● Nächster Sozialausschuss der Gemeinde Zeuthen (SBKA) im Jugendclub 
am 25.2.2025 ab 17:30 Uhr Get-together, ab 19 Uhr offizieller Teil (Plakat
bitte dann teilen; Themen: Kinder- und Jugendbeteiligung, Jugendbudget, 
Demokratiebildung an Zeuthener Schulen)

Bericht der 
Schulleitung

Veranstaltungen der letzten 2 Monate 
● Lesewettstreit 6. Klasse 
● offene Bühne
● Weihnachtskonzert
● Einweihungsfeier „Bester Freund“
● Treffen Arbeitsgruppe Schulgeburtstag
● Gespräche Ü7-Verfahren
● Strategiegespräche mit Gemeinde (Raumsituation, Schülerzahlen, 

Nachnutzung der Containerfläche)

3. IServ: 
Mailverkehr

Diskussion 
● Rückmeldung: Meinungsbild aus den Klassen zum Teil zu 

knapp/unentschieden, um mit ja oder nein abzustimmen 
● Vorschlag einer weiteren, zentralen Umfrage 
● Vorschlag einer Whitelist (Freischaltung nur für gängige Websites im 

Schulkontext; ständige Erweiterung notwendig, Schwierigkeit: 
wahrscheinlich nicht immer sofort möglich, IT nicht immer vor Ort)

● Frage nach individueller Freischaltung bzw. Sperrung für jeden Schüler: 
Freischaltung wird nur einheitlich für die ganze Klasse umgesetzt 
(ansonsten zu hoher zeitlicher und organisatorischer Aufwand)

● Freischaltung läuft momentan für den begrenzten Zeitraum des jeweiligen
Projekts, jedoch dann nicht nur für die eine Website, sondern für alle 
externen Anbieter 

● Vorfälle mit Spam/unerwünschten Mails an die Schüler bisher sehr selten
● Bitte der Schulleitung: Bei Spam/unerwünschten Mails die Schulleitung 

informieren 

Abfrage der Ergebnisse bei den Klassenumfragen
● Ja-Stimmen 6, Nein-Stimmen 4 
● Elternvertreter ohne Stimmabgabe: keine Stimmabgabe möglich aufgrund

des unentschiedenen Meinungsbildes ihrer Klassen oder Klasse nicht 
abgefragt



Weiteres Vorgehen
● keine Veränderung (nur projektbezogene Freischaltung wird erst einmal 

beibehalten)
● Prüfung der Möglichkeit einer Whitelist durch die Schulleitung
● nochmalige Abfrage der Erfahrungen in den Klassen auf den nächsten 

Elternabenden
● weitere Besprechung auf der letzten Elternkonferenz im Schuljahr 

4. Fotograf Diskussion um neuen Fotografen
● Ergebnisse der Umfrage 2024: Mehrheit für Beibehaltung der jährlichen 

Klassenfotos und zweijährlichen Porträtfotos, Mehrheit für eine digitale 
Umsetzung 

● mit jetzigem Fotograf keine digitale Umsetzung möglich
● Suche nach einem neuem Fotograf erforderlich (Zeitraum für die Fotos: 

spätestens Ende Mai)
● Elternvertreter suchen mögliche Fotografen (kurzes Angebot mit 

Beispielfoto und Preisliste), Angebote bitte vorab über Elternsprecherchat 
teilen 

● Vorstellung in der nächsten EK (eventuell bei wenigen Angeboten auch 
vorab im Elternsprecherchat)

5. Berichte aus den 
Gremien

● Nachfrage nach Termin der 2. Schülerkonferenz: 16.1.2025

6. Sonstiges Amokalarm
● Frage nach dem Status quo, fehlendem Anschluss der Container an den 

Schulfunk, Schulung der Lehrkräfte, Elterninformation zu Verhalten im 
Notfall 

● technisch gleicher Stand wie im November 2024
● keine Extra-Schulung für Lehrkräfte (Belehrung zu Beginn des 

Schuljahres)
● Nachricht über Schulfunk möglich (kein Amokalarm als Ton), lediglich 

Container sind nicht angeschlossen an den Schulfunk (muss in einer 
Amoksituation telefonisch oder persönlich informiert werden), ebenso 
nicht auf den Toiletten, nur auf den Schulfluren hörbar (Feueralarm auch 
auf den Toiletten hörbar)

● Amokalarm wird nicht geübt mit Schülern/Lehrern
● Bester Freund: Fluchtwege werden mit den Kindern noch geübt, mit 

Feuerwehr müssen noch die optimalen Fluchtwege auf dem Schulhof 
besprochen werden 

● Diskussion um ein Elternhandout über das Verhalten bei einer 
Amoksituation

● seitens der Schulleitung wird das Thema Erweiterung der Belehrung der 
Lehrkräfte bzw. Fortbildung mitgenommen 

Verkehrssituation vor der Grundschule
● zunehmendes regelwidriges Parken zu den Bringzeiten (Zuparken der 

Feuerwehrzufahrt Bester Freund, Parken parallel zu den Parktaschen 
Forstweg, zu dichtes Parken an der Auffahrt zum Lehrerparkplatz, Parken 
auf den Behindertenparkplätzen)

● Bitte um Information von offizieller Seite und um Präsenz der Polizei/des 
Ordnungsamtes

● Frage zum Projekt der Schulexpress-Haltestellen: Nutzung hängt nun 
vom Engagement der Eltern ab (Bitte um nochmalige Erinnerung an die 



Möglichkeit, die Haltestellen zu nutzen)
● Frage zu den aus dem Schulexpress resultierenden Verkehrsmaßnahmen: 

momentan noch keine, Thema wird im SBKA besprochen
● Frage nach der Möglichkeit einer zusätzlichen Schulexpress-Haltestelle in

der Nähe des Fußgängertunnels: Frau Heinig fragt im SBKA nach 

Beschriftung der Kleidung
● Bitte der Schulleitung: Jacken mit Namen versehen 
● bei einem Vertauschen ist die Zuordnung schwierig (insbesondere für den 

Hort wichtig)

Reinigung
● Frage nach mangelndem Klopapier im Hauptgebäude
● laut Frau Elias eigentlich genügend Klopapier vorhanden
● leidliche Erfahrungen mit der neuen Reinigungsfirma (laufende 

Gespräche, Protokolle)

Weihnachtskonzert
● Frage nach Spendenbox
● es gab keine Spendenbox, durch Spendenlauf bereits ausreichend hohe 

Einnahmen 
● Spenden immer über den Förderverein möglich 

Nächste Elternkonferenzen: 10.3.2025, 5.5.2025, 23.6.2025 


